

## GAZETA DE CÓRDOBA

del Jueves 22 de Octubre de 1812.

R. 17242

Esta Ciudad quedó libre de los enemigos el 4 de Septiembre último en la tarde. La noche antecedente hubo revista en la plaza mayor, y desde allí salieron las tropas á acamparse á vista de la Ciudad, donde permanecieron hasta las quatro de dicha tarde, en que desfilaron, y por la mañana se les habia permitido solamente entrar sin armas para tomar sus bastimentos, teniendo cerradas las puertas, por lo que no se experimentaron los desórdenes que eran de temer. En la misma noche del 4 entró en ella el Coronel Baron Schepeler Comandante de una partida de descubierta del 5.º ejército; y en la mañana del 5 permaneciendo todavía cerradas las puertas, se arrojó á la del Rincon una cuadrilla de ladrones á caballo, que intentaba conmover la Ciudad, soltar los presos, y hacer los robos que hubieran podido: fueron rechazados por solos cinco soldados de dicha partida, y algun otro paisano que acudió casualmente, y quedaron presos cinco, los quales sufrieron pena capital. En aquel dia y los siguientes reynó el mejor orden y tranquilidad, saliendo á todas horas hácia los caminos innumerables gentes con el deseo y esperanza de ver tropas españolas, ó inglesas. En el dia 11 se recibió con numerosísimo concurso, músicas, repique general de campanas, y extraordinarias demostraciones de alegría, desde la Ermita de Nuestra Señora de Linares, que dista una legua de esta Ciudad, á nuestro Comandante general el Mariscal de campo Don Pedro Agustin Echavarri, el qual hizo una proclama á los Cordobeses, recordándoles los aconteci-

mientos del año de 808 en el puente Alcolea , y aconsejándoles , para libertarse de otros semejantes en lo sucesivo la ciega sumision al supremo gobierno En el dia 15 se publicó y leyó la Constitucion en la plaza y sitios públicos con júbilo general , esmerándose desde entonces todos principalmente en dar gracias al todo poderoso , y en el culto y procesiones con las santas imágenes ; y en el dia 16 por nuestro Ilustrísimo Prelado , que celebró de Pontifical , se entonó el *Te Deum* en la Catedral con asistencia del Comandante general , Cabildo eclesiástico, Ayuntamiento , Párrocos y demás pueblo , y al ofertorio de la Misa se juró por la Religion , por el Rey y por la Patria; y el mismo juramento se practicó en el dia 27 en todas las iglesias parroquiales , con cuyo motivo hubo iluminaciones generales y corridas de toros.

*No debemos perder esta oportuna ocasion de añadir un blason á los muchos que engrandecen á Córdoba , y la hacen recomendable en la historia , como el de haber resistido en quanto estuvo de su parte la presente irrupcion de francia , para cuyo efecto insertamos aqui la siguiente memoria.*

#### *Epocas memorables de Córdoba.*

*Córdoba* : fundada por Hércules , segun Rasis , el Arzobispo Don Rodrigo y otros , muchos años antes de la venida de los Romanos á España.

*Córdoba* : amplificada por Marco Claudio Marcelo , año 585 de la fundacion de Roma , siendo Consules Quinto Marcio Filipo ( segunda vez ) y Cn. Servilio Cepion.

*Córdoba* : primera Colonia Romana de ambas Españas deducida de Roma por decreto del Senado y pueblo Romano con el glorioso renombre de *Colonia Patricia*, año 601.

*Córdoba* : Capital civil y militar de ambas españas hasta los tiempos de Augusto , Capital despues de toda la provincia Bética por ser Corte y asiento de los Vicarios imperiales.

*Córdoba* : en ella celebra Cortes Julio Cesar: año 705.

**Córdoba:** abre las puertas á las legiones de Cesar: <sup>3</sup> mientras que la legión XIII, los demas Pompeyanos, y los restos de la batalla de Munda, pretendian consumirla con incendios, desesperados de poderla defender: mueren dentro de ella 220 Pompeyanos, ademas de otros miles que murieron fuera, en el puente, año 708.

**Córdoba:** en ella entra Julio Cesar, y planta en memoria de la victoria de Munda y ocupacion de esta ciudad, un plátano en el Alcazar ó Palacio, año 709.

**Córdoba:** consagra templo (hoy Cathedral) al Dios Jano con el renombre de Augusto, año 751.

**Córdoba:** sostiene con esplendor escuelas Griegas y Latinas: mantiene amphiteatro, y Basilica, ó Palacio para la residencia ordinaria de los Consules, Rectores y Vicarios imperiales.

*Se continuará hasta llegar á la presente.*

#### *Noticias del Reyno.*

El 27 de Septiembre iban los franceses por Huescar, hácia Caravaca, haciendo muchos estragos por el camino. (*Conciso.*)

**Madrid 6 de Octubre.** Las tropas de los Generales Hill, Elio y España, y las de Alten y Packenham se sitúan en la derecha del Tajo. El quartel general de Hill, que manda en gefe, se establece en Aranjuez. = Soult trata de llamar la atencion del lord Wellington, moviendose ácia el Tajo, pero no dá el menor recelo. Parece que por la parte de Molina operan las tropas, que tampoco dán cuidado. (*Conciso.*)

**Santiago 25 de Septiembre.** Despues de evacuar los franceses el 9 de Septiembre á Bilbao, repasaron, segun escriben de Oviedo, el Bidasoa, no dexando á la espalda mas de 1500 hombres en Santoña. (*Diario Mercantil*)

**Gazeta de la Regencia del 13.** Con fecha del 5 último se ha circulado á los Gefes de la hacienda nacional de las provincias una órden de la Regencia, en que se les previene, que no provean ni propongan para ninguna plaza de visitadores, tenientes, y rondas de resguardo,

por estar mandadas suprimir; y que los empleados en estos destinos, que no estén comprendidos en los decretos de las Cortes, serán destinados segun sus clases, á las vacantes de los resguardos, hasta que se verifique un arreglo. (*Conciso*)

### *Noticias de Córdoba.*

Esta Ciudad ha dado vestuarios á las partidas, que entraron en los primeros dias referidos.

El 14 entró un regimiento de Guardias Españolas, y salió el 16.

El mismo dia entraron 800 caballos procedentes de Granada.

Por decreto del Señor Comandante general y á su presencia, fue quemada en el mismo dia 14 en la plaza de la Constitucion por el verdugo la vandera que con todo luxo se habia hecho para el cuerpo de la Milicia Cívica, y que tenia por un haz las armas de la Provincia, y por el otro el aguilucho imperial, sirviendo de leña los palos de la horca, en que han sido barbaramente muertos varios Sacerdotes y otras víctimas de la Patria.

En el dia 15 entró la 3.<sup>a</sup> division del 4.<sup>o</sup> ejército mandada por su General el Mariscal de Campo D. Francisco Merino, compuesta de los cuerpos de infantería Zamora, Castropol, Cangas, Infiesto, Lena, Cádiz, el Rey y Sigüenza.

El dia 18 entró el esquadron de Ciudad Real mandado por Don Alexandro Fernandez: y se hallan aqui tambien otros dos de Húsares de Castilla, dos de Calatrava, y uno de Ubrique.

Se está rifando á beneficio del regimiento de Lena una rica silla de montar que está valuada en 400 reales por acciones de á duro, regalada á dicho regimiento por el buen patriota Don Juan Manuel Garcia de Texada, vecino de Granada.